

que crédito suficiente para establecer un servicio completo de extinción de incendios.

Se acordó entregar al inquilino de la casa n.º 30 de la calle de la Piana el producto de la suscripción voluntaria abierta en el distrito cuarto por disposición del Sr. Teniente de Alcalde y que se publique el resultado de aquella.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Y se levantó la sesión.

Habiéndose ocupado *El Liberal* de ayer, con bastante extensión, del incendio del sábado, transcribimos hoy su relación íntegra. Dice así:

«A eso de las 9 y media de la noche del sábado, se declaró un voraz incendio en una tienda de comestibles de la calle de la Plana esquina á la de Santa Eulalia. Parece ser que al ir el dueño del establecimiento á vaciar una lata de petróleo dentro un depósito que tiene expresamente para la venta al menudeo hubo de acercarse demasiado la luz, que inflamando el líquido hizo estallar el mencionado depósito. El fuego se apoderó pronto de los armarios y demás enseres, de modo que á los pocos minutos las llamas lo habían invadido todo y salían amenazadoras por la puerta y ventana del piso bajo, no dando lugar á salvar más que dos cajones de petróleo que estaban junto á la puerta de la calle, todo lo demás fué consumido por el fuego.

El dueño del establecimiento, á quien las llamas habían causado quemaduras de consideración en la cara y en las manos y brazos, pedía desesperadamente socorro; los vecinos no sabían que medidas tomar hasta que llegó al sitio del suceso el dignísimo capitán de ingenieros D. Antonio Gomez, quien secundado por el cabo de serenos Antonio Moreno, el guardia municipal Cipriano Blanco, los serenos Trinidad y Garrido, los paisanos Juan Sans y Juan Vila, y algunos vecinos cuyo nombre sentimos ignorar, trabajó con ahinco hasta lograr primero el aislamiento y la extinción despues del incendio.

Cuando el fuego estaba en su apogeo corrió la voz de que en las habitaciones superiores dormían dos niños de corta edad; al instante el Sr. Gomez no escuchando más que la voz de su generoso impulso sube al primer piso de la casa del lado, y con verdadero peligro de su vida se arroja á un tejado de la casa incendiada; penetra en las habitaciones al tiempo que se desploma la escalera, las recorre una á una en medio de un humo asfixiante y no cesa hasta convencerse de que los niños no están allí. Al propio tiempo el guardia municipal Cipriano Blanco sube por medio de una escalera de mano hasta la ventana que dá á la calle de Santa Eulalia y penetra tambien en las habitaciones, mientras el cabo de serenos, que sufrió algunas ligeras quemaduras, los dos individuos del cuerpo citados y algunos vecinos se disponen á prestar los servicios necesarios á los niños y á sus salvadores. Afortunadamente no hubo necesidad de ello, pues los niños habían salido con su madre que había ido á efectuar algunas compras.

Digno de elogio es el comportamiento de cuantos contribuyeron á la extinción del incendio; pero muy particularmente lo es el del señor Gomez que desde el

principio hasta el fin no dejó un solo instante de ser el primero en dar cumplido ejemplo de valor y abnegación.

El Sr. Seguí, teniente de Alcalde encargado del distrito en donde ocurrió el incendio ha dispuesto, además de haber facilitado los medicamentos y cuantos efectos fueran necesarios, que los alcaldes de barrio verifiquen entre los vecinos una cuestación para atender á la manutención de la familia del dueño de la tienda, sin perjuicio de prestarle por la Beneficencia municipal los socorros necesarios.»

«A consecuencia del incendio de que acabamos de hacer mención, cuyos resultados hubieran sido desastrosos si llegan á estallar las latas de petróleo,—cuyo embalaje de madera ya estaba carbonizado,—y si llega además á comunicarse al sótano, donde había todo el depósito de petróleo y demás efectos inflamables, como espíritu, caña, ron, etc., se trata seriamente de establecer aquí *cuanto antes* una bomba contra incendios, con toda la dotación personal correspondiente. Aplaudimos calurosamente la idea, á la que de seguro se asociarán ricos y pobres, con todo el entusiasmo del que obra movido por la filantropía y por el cariño á sus conciudadanos.

Iremos comunicando á nuestros lectores el desenvolvimiento que vaya adquiriendo tan loable pensamiento, á cuya cabeza se ha colocado el ilustrado capitán de ingenieros don Antonio Gomez de cuyo ejemplar comportamiento ya hemos hecho honorífica mención.»

Parece que los jóvenes José Pons y Barber,—*que quizá por ignorarse su nombre no figura en el extracto de la sesión del Ayuntamiento de hoy*,—Juan Sans y Juan Vila, que dieron ostensibles muestras de serenidad y resolución durante dicho incendio, serán los primeros en ser invitados para formar parte del servicio de la mencionada bomba: todo el personal recibirá la debida instrucción en el acreditado gimnasio de D. Eusebio Ferrer, calle de Hannóver; proporcionándole el uniforme y demas útiles, con arreglo á los últimos adelantos contra incendios.

Mucho nos holgaremos de ver pronto organizado dicho humanitario servicio, al que ofrecemos desde ahora todo nuestro apoyo y nuestra propaganda.

Copiamos del mismo periódico:

Vimos con gusto que ayer tarde en el paseo de la Esplanada prestaban su servicio una pareja de seguridad y dos guardias municipales. Seria de desear que este servicio continuase y así se pondria tal vez coto á los desmanes de los chiquillos.

A fin de proceder á la instalación del Museo Arqueológico se ha empezado la reparación del edificio conocido por El Principal.

Por la Alcaldia de esta ciudad se ha autorizado al jefe de la estación telegráfica para que pueda verificar en la Plaza de la Esplanada la quema de varios documentos pertenecientes al archivo de aquella estación.

Compañía Trasatlántica.—Anuncia el acuerdo de la Compañía de convertir voluntariamente las obligaciones series A y B, en nuevas obligaciones, bajo las condiciones siguientes:

Se emitirán 54.550 obligaciones de 500 pesetas, amortizables, á la par en treinta años, con interés anual de 20 pesetas, pagadero por trimestre.

La Compañía podrá anticipar pero no deferir, los plazos de amortización de las obligaciones nuevas, y podrá también reducir su capital nominal, pero no el efectivo sin reducir proporcionalmente el importe de los títulos que tenga en circulación.

Los tenedores de las actuales obligaciones podrán convertirlas, durante el mes de Setiembre, en nuevas obligaciones á razón de 5 de estas por cuatro de las antiguas.

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el anuncio de fecha de ayer, que insertamos en el lugar correspondiente de este periódico, con que la Alcaldía de esta ciudad dicta algunas disposiciones referentes á materias inflamables.

A bordo del vapor «Menorca» ha llegado hoy á esta ciudad el diputado provincial D. Francisco Morillo.

Desde el jueves próximo queda abierto, en la Administración Subalterna de Hacienda de este Partido, el pago á las clases pasivas en las horas de oficina.

En la Alcaldía de esta ciudad se ha recibido cumplidamente aprobado el padrón de los individuos sujetos al impuesto de cédulas personales, correspondiente al presente año económico.

Para su entrega á los interesados, se han recibido en la propia oficina, las licencias absolutas, libretas de alcances, etc., correspondientes á los individuos Manuel Gomez Mercadal y Pedro Pons Taltavull pertenecientes al Regimiento caballería de Reserva número 26 de Alicante.

Han sido conducidos al cuarto de detenidos varios muchachos que tiraban piedras á una caballería que estaba paciando en un cercado situado en las inmediaciones de la calle de Bellavista.

Se ha recibido debidamente aprobado el reparto de la contribución de inmuebles de la vecina villa de Mercadal.

El vapor correo «Menorca», llegado hoy de Palma, ha sido portador del 31 cajones tabacos conteniendo:

10.000 cigarrillos mecánicos, cortos, abiertos por los dos extremos.

100.000 cigarrillos comunes suaves.

575.000 cigarrillos comunes fuertes.

50 kilogramos tabaco picado filipino.

25 kilogramos tabaco picado en hebra, suave.

El jueves próximo dia 16 se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el viernes 17 del corriente.

Premio mayor: 140.000 pesetas.

Precio del billete entero: 50 pesetas.

Precio de la fracción ó décimo, 5 pesetas.

En la madrugada de hoy ha fondeado en este puerto el vapor correo «Menorca» con la correspondencia y siguientes pasajeros:

D. Francisco Morillo, Francisco Ribot, Sebastian Salas, Nicolás Gelabert, Miguel Hernandez y Miguel Nieto.—Total 6.

Los pasajeros salidos á bordo del vapor Nuevo Mahón con destino á Argel son los siguientes:

D. Juan Pallicer, su esposa y una niña, Miguel Carreras y una hija, Pedro Gornés, Francisco Torrens, Margarita Pons y una hija, Juan Arnau y su esposa, Pedro Villalonga, Sebastian Cervera, Pedro Villalonga Pons, José Villalonga su prima y una hija, José Pons y una hija, Guillermo Goñalons y su esposa, Francisco Mercadal su hermana y una hija, Antonio Sintes su esposa y tres hijos, Maria Coll, Lorenzo Vidal, Antonio Moll y un sobrino, Francisco Allés, Emilio Bertran y un niño, Juan Mercadal y su hermano, Antonio Olivé su esposa y su tío, Margarita Torres, Eulogio Hernandez, Mdm. Caelear y dos niños, Maria Sintes y dos niños, José Bosch, Otal Pascal, Francisco Florit, Francisco Capó y su padre, Francisco Salom, Antonia Alcantara y hermana.—Total 57.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

POLICIA DE SEGURIDAD

Teniendo noticia esta Alcaldía de que en muchas casas de esta ciudad existen depósitos de alcoholes, petróleos y otras sustancias inflamables en contravención á lo que disponen las Ordenanzas municipales y otras disposiciones aplicables al caso, he dispuesto que en el término de tercero dia se saquen dichas sustancias á distancia de un kilómetro á lo menos de las últimas casas del casco de la población. Pasado el expresado plazo, se procederá á practicar visitas, á domiciliarios y se impondrá á los contraventores la multa que marca dicha Ordenanza, sin perjuicio de las demás responsabilidades en que incurran con arreglo al Código penal.

Mahón 13 Agosto de 1888.—El Alcalde, *Sebastian Vinent.*

Alcaldía de Mahón

ACTOS Y FUNCIONES PUBLICAS

El dia 19 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar en estas casas consistoriales la subasta oral y pública de los bailes que deben celebrarse en el pueblo de San Luis con motivo de la festividad del Santo titular de dicho pueblo.

No se admitirá ninguna postura que baje de la cantidad de cien pesetas. Mahón 14 Agosto de 1888.—*Sebastian Vinent.*

25 OPERARIAS SE NECESITAN

18, NUEVA, 18.

Chocolate Osteógeno del Dr. Subirá

EXQUISITO DESAYUNO para niños, jóvenes débiles, señoras embarazadas, recién paridas, convalecientes y ancianos.

La cualidad de su pureza la reconocen cuantos lo prueban; considerándolo como el *más puro, alimenticio y ventajoso*; pruébese y compárese con todos los demás.

Hay tres clases de Chocolate Osteógeno: una con *canela*, otra con *vainilla* y otra *sin aroma*.

Paquete de 230 gramos, 7 reales.—*Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.*

UNICO DEPOSITARIO EN MAHÓN: **Guillermo Fábregues**. PLAZA DEL PRÍNCIPE n.º 9 Confitería.

MASPOCH, Tenedor de libros del Banco de Mahón. clases de Teneduría de libros por partida doble, Aritmética y cálculos mercantiles. Cos de Gracia 16.

Se necesitan oficiales zapateros para toda clase de calzado.

Informarán: calle de la Infanta, n. 108

Oficiales zapateros

Se necesitan en la zapatería «La Bella Indiana» de la calle del Bastión.

Se necesitan oficiales zapateros para toda clase de obra en la calle del Comercio n.º 16.

Sirvienta

De doce á quince años se necesita una. En esta imprenta darán razón.

PIANO

Para vender hay uno, casi nuevo, de excelentes voces. Informaran, calle del Castillo n.º 5.

Imp. y Enc. de Fábregues y Orfila.-Infanta 17 Mahón

29, CALLE NUEVA, 29
MAHON

LA VID

29, CALLE NUEVA, 29
MAHON

de MANUEL BELTRAN

En dicho establecimiento se acaban de recibir grandes partidas de Jamones á la York ahumados ó pálidos, lo más selecto y estrafino que puede fabricarse.

También se han recibido Jamones en Conserva, Jamones pequeños cocidos, herméticamente sellados; cada jamón va en una lata que pesa unas nueve libras.

Como único depósito en Menorca se ha recibido, por último, la más selecta y más pura mantequilla de Suiza, la que se espande en barritas de 100, 200 y 400 gramos; pudiendo garantizar que hasta hoy es la más fina mantequilla que se conoce.

29, Calle Nueva, 29.

En la calle del Comercio, n.º 19, se remienda toda clase de calzado, cosido y clavateado. Se limpian botas.